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「日本ハムの西原総務部長がご来学されました」

田邊 了三

7 月 6 日に日本ハムの西原総務部長が宮川研究室にお越しになりました。他のゼミ生はも

ちろん、特に私達 DC 班のメンバー4 人は、時には徹夜になることもありながら作成した財

務分析レポートと、その作成

の中で浮かび上がってきた疑

問をまとめた質問表を握り締

めながら、西原総務部長のご

到着を、緊張と不安が入り混

じる中お待ちしておりました。

ご到着された西原総務部長は、

非常に軽快な口調で、日本ハ

ムの歴史や、近年の BSE 問題

や牛肉偽装事件についてのお

話、また日本ハムファイター

ズのことについてもお話して

いただきました。そのお話の中で、私達の最大の関心事であった不安定な ROA の問題につ

いて疑問を解決することができました。その喜びと同時に、これほどまでに実際の社会的

事件や問題が、企業の利益に影響してくるという事実に驚きを感じました。さらに今度は

こちらから、海外展開や関連企業に関する質問もさせていただきました。海外展開につい

ては、私達は、積極的な海外展開を行っていくという考えがあるのだろうと予想していま

したが、食品特有の品質管理やサプライチェーンの問題があり、まだまだ試験的な段階で

しかないとのことでした。一方で、関連企業に関しては、あまり戦略的・体系的に企業の

取得が行われなかったため、私達の予想通り、関連企業の整理・統合については、まだ途

中の段階であり、現在の会社の課

題の一つでもあるとのことでした。

西原総務部長のお話を伺ってい

く中で、今まではただの数値にし

か見えなかったものが、本当に実

際の会社の経営を現しているもの

だと実感することができるように

なり、企業分析をすることの楽し

さを感じることができました。

非常に有意義な時間をありがと

うございました。


